

**Ciudad**

12

de junio 16 máquinas eléctricas comienzan a recorrer las calles de la intercomuna, desde Lirquén.

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.



**Bruno Rozas Hinayado**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

DE ACUERDO AL MINISTERIO

El Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones anunció el inicio del proceso de licitación para implementar un sistema de pago electrónico en los buses del Gran Concepción.

La medida, que busca reducir la brecha histórica entre Santiago y las demás regiones, forma parte de una estrategia más amplia de modernización que incluye también la incorporación de 16 nuevos buses 100% eléctricos y la inauguración de un electro terminal en Lirquén.

**Un sistema más moderno, ágil y seguro**

Desde Concepción, el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz fue claro en destacar la importancia del anuncio. "Estamos hablando del Recaudo Electrónico para todo el Gran Concepción. Esto significa que todos los buses del Perímetro de Exclusión estarán equipados con validadores digitales que permitirán a los penquistas pagar con

# Pago electrónico de microbuses en el Gran Concepción estará disponible el 2° trimestre de 2026

Anuncio lo realizó en su visita a Concepción el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz. Este jueves comienzan a operar 16 máquinas 100% eléctricas en la zona.

una tarjeta de prepago, código QR o incluso medios bancarios", señaló.

Este sistema busca facilitar el acceso, mejorar la seguridad para conductores y pasajeros, y entregar datos más precisos para el monitoreo del funcionamiento del transporte. "Esperamos estar adjudicando la licitación a fines de este año, para que el segundo trimestre de 2026 ya esté operativo el servicio", comentó el ministro de la cartera.

Uno de los aspectos centrales del sistema será su carácter inclusivo. Se instalarán cinco centros de atención para adultos mayores, quienes podrán acceder a una tarjeta personalizada que les permitirá pagar solo el 50% del valor del pasaje. Además, se habilitará una plataforma web donde los estudiantes podrán registrar su Tarjeta Nacional Estudiantil (TNE) y obtener así su tarjeta personalizada con un descuento del 66%.

El seremi de Transportes del Biobío, Patricio Fierro, confirmó que el nuevo sistema abarcará

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M

todas las líneas del Perímetro de Exclusión del Gran Concepción, incluyendo comunas como Santa Juana y Tomé. "Tenemos que trabajar en la integración con todos los elementos del transporte público. Es algo en lo que vamos a avanzar", indicó.

### ¿Se podrá pagar el Biotrén con la misma tarjeta?

Aunque el anuncio se centró en el sistema de pago de buses, el tema de la integración tarifaria con el Biotrén, uno de los pilares de la movilidad en el Gran Concepción, no pasó desapercibido.

El ministro Muñoz aclaró que, por ahora, se trata únicamente del recaudo electrónico en buses, pero no descartó avanzar hacia una integración futura. "En algunas ciudades se ha logrado una incorporación tarifaria, como en Valparaíso. Creemos que es el camino, pero este anuncio en particular no lo contempla aún", dijo.

### Buses eléctricos: una nueva era para Concepción

En una ceremonia realizada en el nuevo electro terminal de Lirquén, se entregaron 16 buses completamente eléctricos de la empresa Ruta Las Playas, marcando un hito para la Región del Biobío.

"Este es un momento histórico. Son los primeros buses eléctricos que van a operar en el Gran Concepción, con un estándar RED comparable al de Santiago", afirmó el ministro Muñoz.

Las máquinas cuentan con acceso universal, aire acondicionado, Wifi, cargadores USB, cámaras de seguridad y sistemas de monitoreo de puntos ciegos, entre otros atributos.

Los buses tienen una autonomía de 320 kilómetros y el nuevo terminal puede cargar hasta ocho vehículos en simultáneo en solo dos horas.

El gerente de la empresa Grupo Cabal Jorge Fernández, gerente comercial de la empresa Grupo Cabal, que son los representantes de la marca Zhongtong en Chile, marca que es la fabricante de la flota de 16 buses eléctricos que se suman a Rutas Las Playas, explicó que "los buses cuentan con suspensión neumática, piso bajo, espacio y anclaje para sillas de ruedas, y cámaras internas y externas con



alertas de seguridad".

La operación comenzará este jueves 12 de junio a las 6:00 de la mañana, con 12 conductoras contratadas por la empresa, y con la mantención de la tarifa actual para los usuarios.

### Inversión e infraestructura

La inversión supera los \$1.700 millones, con aportes públicos y privados. Para el gobernador regional del Biobío, Sergio Giacaman, este es un paso fundamental. "No se trata solo de electrificar, sino de ofrecer un

transporte público de calidad. Esto es parte de una política seria que también contempla vías exclusivas y mejoras en rutas como la 160, la Patagual y la Interportuaria", sostuvo.

El delegado presidencial, Eduardo Pacheco, valoró la concreción de un compromiso presidencial. "Los habitantes del Gran Concepción ahora pueden ver los avances, no solo leer sobre lo que ocurre en Santiago", afirmó.

En la comuna de Penco, donde se ubica el electroterminal,

el alcalde, Rodrigo Vera, celebró que su comuna sea la primera en incorporar este tipo de buses, pero subrayó la necesidad de mejoras complementarias.

"Hemos invertido en bahías, señalización y conectividad para que estos buses puedan operar adecuadamente. También hemos pedido al Senda aumentar las fiscalizaciones para asegurar un servicio integral y seguro", indicó.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl